

An die

Gemeinde Osterrönfeld  
Der Bürgermeister  
-Herr Hans-Georg Volquardts-  
Schulstrasse 36  
24783 Osterrönfeld

22 Februar 2024, Osterrönfeld

### **Betr. Beratung und Beschlussfassung über den Bau einer Bühne im Freibad**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

im Namen meiner Fraktion stelle ich folgenden Antrag:

Beratung und Beschlussfassung: Bühne im Freibad - Neubewertung der Maßnahme

#### **Die Gemeindevertretung möge beschließen:**

Die weitere Umsetzung des Baus einer Bühne im Freibad ist nach einer Neubewertung der Sachlage im Sinne einer in sich schlüssigen Ortsentwicklung weder sinnvoll noch wirtschaftlich vertretbar. Das Vorhaben wird daher gestoppt.

#### **Begründung:**

Bisher lagen der Gemeindevertretung weder Bauplanungen noch Kostenschätzung vor. Nach dem Vorschlag von Herrn Dr. Kai Dolgner in der Gemeindevertretung am 13.12.2023 sind diese mit dem Protokoll der Sitzung erstmalig veröffentlicht worden, um den Fraktionen eine Beratung zu ermöglichen.

Aus den Unterlagen ergibt sich, dass die Kosten für den Bau einer Bühne auf dem Freibadgelände nach Planungsstand vom 14.10.2022 sowie einer darauf basierenden vorläufigen Kostenschätzung 243.676,83 € Stand 16.10.2022) betragen werden. Dies entspricht gegenüber dem ursprünglich veranschlagten Aufwand in Höhe von 40.000 Euro jetzt Mehrkosten von über 500 % bzw. entspricht einer „Versechsfachung“ der Bausumme. Dies ist der Osterrönfelder Öffentlichkeit nicht zu vermitteln und schadet vor dem Hintergrund der aktuellen wirtschaftlichen Situation, die Bürgerinnen und Bürger mit immer höheren Kosten der Lebenshaltung konfrontiert, massiv dem Ansehen der örtlichen Kommunalpolitik.

Ferner kann der Bau einer Bühne im Freibad nicht losgelöst von den weiteren Zielen der Ortsentwicklung betrachtet werden. Die Gemeinde Osterrönfeld verfügt sowohl mit dem Bürgerzentrum als auch mit dem zu entwickelnden Gebiet Hof Schnoor über ausreichende Räume und Flächen für kulturelle Veranstaltungen. Vor allem der Hof Schnoor bietet bei Mobilisierung entsprechender Potenziale sowohl in den Gebäuden als auch im Außenbereich Flächen für kulturelle Veranstaltungen. Mit einer festen Bühne im Bereich Freibad droht ein Überangebot bzw. eine „interne Kannibalisierung“. Daher ist es nicht vertretbar, ohne vorher die Potenziale des Hof Schnoor zu betrachten, jetzt den Bau einer festen Bühne im Freibad voranzutreiben.

Mit vielen Grüßen  
gez. Sandberg-Hauck  
Katrina Sandberg-Hauck

Vorsitzende